
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO DA ELABORAÇÃO DA 
LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS – LDO PARA O EXERCÍCIO 
FINANCEIRO DE 2019 

Às dezesseis horas e quinze minutos, do dia dez de maio de dois mil e dezoito, 
nas dependências do Salão de Atos do Parque Barigui, sito a Alameda Burle 
Marx, s/nº - Santo Inácio, em Curitiba, na presença de pessoas convidadas a 
participar da reunião por afixação de editais e publicação no Jornal do Ônibus de 
Curitiba, na data de quatro de maio de dois mil e dezoito, deu-se início a 
Audiência Pública referente a proposta da Lei de Diretrizes Orçamentárias para 
o exercício de dois mil e dezenove, com a leitura do termo de abertura da 
audiência, composto pelos dispositivos legais que a estabelecem. Após a leitura 
do termo, o Presidente do Instituto Municipal de Administração Pública – IMAP, 
Alexandre Jarschel de Oliveira, passou a discorrer sobre o Fala Curitiba, 
informando sobre as fases do programa, os números de participações e os 
principais temas demandados que antecederam essa audiência pública, por 
meio das Consultas e Debates públicos em cada regional e em diversos bairros 
desta Capital. O Presidente do IMAP, encerrou a sua participação na reunião, 
convidando aos presentes a acessarem o site Fala Curitiba e passou a palavra 
ao Secretário de Finanças, Vitor Puppi, para a apresentação das informações 
sobre a proposta da LDO-2019. O Secretário, começou a sua apresentação 
discorrendo sobre: a situação encontrada no Município no início da gestão, os 
desafios a serem enfrentados, as medidas que foram tomadas e a situação que 
estaria o Município caso não fossem tomadas tais medidas. Comentou a respeito 
do atraso de pagamento de fornecedores na gestão anterior que podem vir a 
gerar mora e juros a serem pagos pelo Município e a liminar concedendo ao 
Município a retirada da Receita do Fundo de Urbanização de Curitiba – FUC, da 
base de cálculo do PASEP. Lembrou que ainda há muito trabalho a ser feito. 
Comentou sobre a mudança de metodologia nas previsões orçamentárias com 
a utilização do Orçamento Base Zero e suas vantagens. Citou o orçamento da 
Saúde para 2019 como exemplo dos benefícios da nova metodologia em 
comparação aos anos anteriores. Após, passou a apresentar os números das 
receitas e despesas, repassando suas peculiaridades, participações no 
montante e variações nos últimos anos. Deu ênfase a queda de repasses do 
ICMS e a inércia do FPM. Destacou a importância das receitas arrecadadas pelo 
próprio Município e ao pagamento das dívidas deixadas pela gestão anterior, 
seja por meio da dotação orçamentária de despesas de exercício anterior ou pela 
novação da dívida. Comentou sobre a evolução nos números de equipamentos 
municipais, nos últimos anos, e a destinação de recursos por grupo de despesas 
e por função de governo. Apresentou os recursos destinados a novos 
investimentos no município, destacando alguns destes investimentos e 
demonstrou as principais metas e prioridades que comporão o Projeto da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias de 2019, encerrando assim sua participação na 
apresentação e colocando-se à disposição para questionamentos. Neste 
momento foi aberto espaço a perguntas dos presentes, sendo que não houve 
nenhuma manifestação dos mesmos. Assim, às dezessete horas e trinta 
minutos, deu-se por encerrada a presente audiência pública, sendo lavrada a 
presente ata. Os presentes assinaram a lista de presença, abaixo anexada.  

 












	ATA - Audiência Pública LDO 2019.pdf
	Livro de Presença.pdf



